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ETA Pureza corre o
risco de ser fechada

MORTANDADE DE PEIXES E ÓLEO SOBRE A ÁGUA

Denúncias graves foram feitas

pelos vereadores Robertinho e

Rose Félix durante reunião de

terça-feira (19)

Vale ouve
comunidade
para trocar
linha férrea

por nova
avenida

A mortandade de pei-
xes e a camada de óleo
sobre a água reforçam as
suspeitas de contamina-
ção do produto que está
sendo enviado para as
casas do itabirano, con-
forme apontaram os

Rose Félix, presidente da comissão, pediu a
desativação da ETA Pureza

membros da Comissão
Parlamentar de Inquéri-
to (CPI) da Água). O
caso também foi presen-
ciado pela Polícia Ambi-
ental, que acompanhou
os vereadores até o local
da denúncia. Mortandade de peixes e óleo na água da Pureza foram

flagrados na terça-feira (19)

NOVA VIA EXPRESSA TERÁ PRAÇAS E ACADEMIAS

A eliminação das passagens de nível faz parte de
um acordo da mineradora com o Governo Federal

A obra foi sugerida
pela primeira vez em
2014, pelo então verea-
dor Ilton Magalhães.

Comércio
em Itabira
espera alta
de até 15%
nas vendas

no Natal
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De acordo com a
Câmara de Dirigen-
tes Lojistas (CDL), a
expectativa dos co-
merciantes é uma alta
de 5% a 15% depen-
dendo do setor.

Passabém
Formatura
do Cmei da

Mônica é
marcada

pela
emoção e

sentimento
de dever

cumprido
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Neste ano, o Cmei
formou 20 alunos. A
cerimônia de diplo-
mação, com o tema
“O Mundo Mágico da
Literatura”, foi reali-
zada na noite do dia
8.

 Chuvas fortes
estouram

transformadores
e assustam

moradores do
Bela Vista e
Água Fresca
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Está se tornando
comum transforma-
dores da iluminação
pública estourarem
durante os temporais,
deixando ruas e regi-
ões sem energia.
Página 5

Prefeitura de Santa
Maria publica edital

com 175 vagas
A Prefeitura de San-

ta Maria de Itabira publi-
cou na quarta-feira (20),
o edital de concurso pú-
blico com 175 vagas,
sendo 11 para pessoas
com deficiência (PcD).
As oportunidades são
para os níveis fundamen-
tal, médio, técnico e su-
perior e os salários vari-
am de R$ 1.420,16 a R$
10.715,68.

As inscrições deve-
rão ser realizadas, ex-
clusivamente, via inter-
net, das 9h do dia 21/02/
2024 até às 15h59 do
dia 22/03/2024. O valor
da inscrição é R$ 50
para nível fundamental,
R$ 70 para nível médio
e técnico e R$ 90 para
nível superior.
Matéria completa no
“ofolhapopular.com.br”
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A edição é enviada para Itabira, Santa Maria de Itabira, Passabém, São
Sebastião do Rio Preto, Santo Antônio do Rio Abaixo, Morro do Pilar,

Itambé do Mato Dentro, Bom Jesus do Amparo, Barão de Cocais, Santa
Bárbara, Catas Altas, São Gonçalo do Rio Abaixo, João Monlevade.

GIRO EM PASSABÉM

21/02 a 20/03

PEIXES

Alunos agregam saber e
diversão em projeto sobre

as regiões do Brasil
Os alunos de tempo integral da Escola Muni-

cipal Euclides Ferreira de Sá, de Passabém, en-
cerraram com diversão e aprendizado o projeto
que destaca as regiões do Brasil, em evento reali-
zado na sede da escola, na quinta-feira (14).

Conforme a proposta, cada turma foi respon-
sável pela apresentação das peculiaridades de cada
região do Brasil. Além das atividades e oficinas
realizadas durante o projeto, no dia do encerra-
mento aconteceu exposição de artesanato e apre-
sentações culturais, concluindo com lanche e co-
midas típicas das regiões pesquisadas.

Estudantes da educação
especial participam do

Festival de Poesia
Abrindo ainda mais os horizontes do aprendi-

zado, a Escola Municipal Euclides Ferreira de Sá
promoveu o Festival de Poesia, com participação
dos alunos da educação especial.

As atividades aconteceram em grande estilo
na sede da escola na quinta-feira (14), sendo con-
cluída, por declamação de poemas de autores re-
nomados e de alunos da própria escola.

A magia do Natal em Passabém ganha mais
brilho com o acendimento da decoração especial
na praça da Matriz de São José, realizada pela
Prefeitura na noite de sexta-feira (15).

Arcos projetando um túnel iluminado, enfei-
tes em arbustos, além de uma árvore com lâmpa-
das especiais no centro da praça deixaram um dos
cartões postais da cidade ainda mais atrativo para
visitas e registros.

Cidade entra no clima
natalino com decoração

na praça da Matriz

Os astros favorecem as suas ideias elevadas. A partir
de hoje, procure desenvolver grandes obras. Bom para
se destacar intelectualmente sobre os demais, inclusi-
ve no seu ambiente de trabalho.

A sua promoção e elevação social, poderá ser efetivada
pelos seus superiores. Procure tranquilizar-se em alguns
setores da sua vida. Espere os próximos dias para to-
mar qualquer decisão que possa mudar sua rotina.

Previna-se contra escândalos, injúrias e não se deixe
influenciar por pessoas falantes. Se insistir na realiza-
ção de seus planos, só trará problemas para o seu rela-
cionamento amoroso.

Boas amizades, sucesso profissional, social e finan-
ceiro é o que prenuncia este período para você. Pode-
rá ter, por outro lado, algum aborrecimento passagei-
ro provocado pelos filhos ou pais.

Tire da mente as más intenções, o pessimismo e o desâ-
nimo. Coloque no lugar otimismo e força de vontade
que tudo deverá melhorar para você. Evite o desgaste
da saúde com excessos. Êxito financeiro inesperado.

Muito boa influência para você. Aproveite o bom flu-
xo para tratar dos assuntos familiares pendentes, para
obter melhores resultados profissionais possíveis e para
tratar com pessoas conhecidas. Cuide da saúde.

Examine suas possibilidades de se realizar profissio-
nalmente e descobrirá contatos pessoais e amizades,
que poderão lhe ser proveitosos. Fase excepcionalmen-
te benéfica, para a vida amorosa e lucrar em negócios.

Os novos planos para a sua elevação de cargo e conhe-
cimentos profissionais deverão ser estudados agora. De
resto, a influência será ótima para a vida amorosa e fa-
miliar e para tratar com amigos e personalidades.

Dificuldade na vida doméstica e desejos poderão ser
concretizados. Sucesso amoroso, social e profissio-
nal. Ajude os mais necessitados. Há uma tendência a
viajar e a concentrar-se em estudos mais elevados.

Indicado para o êxito e sucesso em todas as coisas que
empreender, principalmente, no trabalho. O amor es-
tará bastante beneficiado, juntamente com a saúde e
as relações sociais e pessoais. Cor para hoje é o verde.

Notáveis probabilidades de sucesso em questões rela-
cionadas com a vocação, concurso, testes, empregos,
aumento de vencimento e rendimentos. O contato com
amigos e vizinhos lhe será útil.

Depois do meio-dia, você terá ótimas influências para cui-
dar de questões financeiras, contábeis, bancárias. Obterá
lucros através de publicidade, rádio, jornal, e televisão.
Fluxos positivos. Bom para o amor e o casamento.

Não está nada fácil passar por boa parte dos
passeios públicos de Itabira devido ao seu pés-
simo estado de conservação.

De responsabilidade da Prefeitura, a via de
acesso coloca em risco, principalmente, pesso-
as idosas que, para evitar fraturas, optam em
andar pela via de acesso dos veículos.

Com foco na recuperação do asfalto até de
ruas que não precisam, o Governo Municipal
não tem, ainda, planos para as vias de acesso
dos pedestres. O problema é registrado nos bair-
ros e no Centro da cidade.

Zum!

E os passeios...

Despedida movimentada
Foi bem movimentada a última reunião da

Câmara de Itabira. A sessão já começou com a
temperatura alta, quando o vereador Roberto
Fernandes “Robertinho” lançou uma bomba, ao
mostrar a mortandade de peixes na Estação de
Tratamento de Água da Pureza. A denúncia, fei-
ta num momento em que a Câmara investiga sus-
peita de contaminação da água distribuída em
Itabira, assustou, causando grande preocupação.
E uma coisa ficou bem clara: se o derramamento
de óleo ocorrido recentemente foi motivo para
se duvidar da qualidade do produto distribuído,
o envenenamento de peixes só veio reforçar.

Contra fatos não há argumentos
A presidente da CPI da Água, Rosilene Félix,

levou a sério a expressão que diz “contra fatos
não há argumentos”. Ela chegou à reunião da Câ-
mara munida de provas que incluíram imagens e
vídeos dos peixes mortos na ETA Pureza. Todos
puderam assistir o vídeo com o que foi definido
como tragédia ambiental. As provas não foram
suficientes para evitar insinuações rebatendo a
denúncia. O vereador líder do Governo na Câ-
mara, Carlos Henrique de Oliveira, garantiu que
não há risco de contaminação na água que matou
os peixes e que ainda apresenta película de óleo.
Ele argumentou que além do problema da água
ser antigo em Itabira, pode provar que a água não
está inapropriada para o consumo.

Veneno no copo dos outros é refresco
Apesar de afirmar que não tem nada demais

com a água que recebeu produtos químicos in-
dustriais nos últimos dias, o vereador Carlos
Henrique de Oliveira se fez de surdo diante de
um desafio lançado pelo colega Robertinho. O
vereador, que está como relator da CPI da Água
levou uma garrafa com a água suja da Pureza e
desafiou a quem tivesse coragem de bebê-la. Nin-
guém se voluntariou.

Queda de braço
Foi dura a queda de braço entre vereadores da

oposição e situação para aprovarem a Reforma
Administrativa enviada em condição de urgência
pelo Executivo ao Legislativo. A reforma fazia
diversas mudanças administrativas e estruturais na
Prefeitura e apesar de ter aceitado agilizar a vota-
ção, o bloco oposicionista se articulou para deter
o governo. Com uma dezena de emendas, os vere-
adores desfiguraram o texto original. A base ten-
tou derrubar cada emenda, sob o argumento de
inconstitucionalidade, até reconhecido pelos opo-
sitores, que por sua vez defendiam votar pelo prin-
cípio da moralidade. No final, entretanto, a situa-
ção acabou caindo no mesmo erro apontado con-
tra a oposição, apresentando uma emenda e aca-
bou virando motivo de chacota.
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MORTANDADE DE PEIXES E ÓLEO SOBRE A ÁGUA

A reunião da Câmara
de terça-feira (19), últi-
ma sessão ordinária do
ano, começou com uma
denúncia grave. O
vereador Roberto Fer-
nandes Carlos de
Araújo ”Robertinho”
(MDB), relator da Co-
missão Parlamentar de
Inquérito (CPI) criada
para investigar a conta-
minação da água distri-
buída em Itabira, que-
brou o protocolo com a
inversão de pauta e con-
tou que ele e a vereado-
ra Rosilene Félix Guima-
rães “Rose” (MDB), em
atendimento ao chamado
de moradores vizinhos da
Estação de Tratamento
de Água (ETA) Pureza,
estiveram no local, onde
encontraram uma quan-
tidade expressiva de pei-
xes mortos. Além de re-
gistrarem o fato em ima-
gens, os representantes
da comissão coletaram
novas amostras da água
para análise.

Além dos peixes, as
imagens mostraram
águas turvas, película do
óleo derramado no ma-
nancial, que já deveria
ter sido limpado e uma
barreira de proteção ins-
talada pela empresa SOS
Carlos, contratada pela
Prefeitura para fazer a
limpeza e que não esta-
va conseguindo fazer o
isolamento em sua tota-
lidade, conforme propos-
to. De acordo com os ve-
readores, a empresa, que
estava de saída, avisou
que havia encerrado o
trabalho, mas que não ti-
nha conseguido remover
todo o produto químico
lançado no manancial.

A mortandade de pei-
xes e a camada de óleo
sobre a água, reforçam
as suspeitas de contami-
nação do produto que
está sendo enviado para
as casas do itabirano,
conforme apontaram os
membros do colegiado.
O caso também foi pre-
senciado pela Polícia
Ambiental, que acompa-
nhou os vereadores até o
local da denúncia.

Denúncias graves foram feitas pelos vereadores Robertinho e Rose Félix durante reunião de terça-feira (19)

Novos acontecimentos na ETA Pureza
apontam que a Prefeitura pode estar

enganando a população itabirana
Para Robertinho, a si-

tuação é grave e exige
providências urgentes das
autoridades, inclusive da
própria Câmara. Ele aler-
ta para o risco à saúde,
com a água distribuída,
em especial para crian-
ças e idosos. Com uma
garrafa levada por um ci-
dadão ao seu gabinete, o
vereador fez um desafio
a quem tivesse coragem
de beber da água suja co-
letada na Pureza.

“Eu faço um desafio
a qualquer um que tenha
coragem para tomar essa
água. Se até peixe está
morrendo, agora imagi-
ne as crianças em casa,
idosos, eu queria que
mais alguém fizesse coro
comigo. Precisa ter gen-
te com compromisso. O
produto mais importan-
te para o ser humano é a
água. Isso é uma tragé-
dia para a nossa cidade”,
desabafou o vereador.

Rose Félix, presiden-
te da comissão, pediu a
desativação da ETA Pu-
reza. Ela defende que os
últimos acontecimentos
envolvendo o mananci-
al é a principal distribui-
dora municipal são um
alerta para todos os ris-
cos que a população está
sendo exposta.

Na opinião da verea-
dora, a tendência é de
que o problema comece
a se repetir daqui para
frente. A localização do
manancial e da ETA em
relação ao Distrito In-
dustrial, para ela, torna
inevitável novo evento
de contaminação por
produtos químicos a
qualquer momento. Um
empenho maior do pre-
feito Marco Antônio
Lage (PSB) na cobrança
à Vale pela execução do
projeto de captação do
rio Tanque, prometido
para 2024, poderia resol-
ver a situação.

“A gente não vê a co-
brança efetiva do prefei-
to à Vale para que ocor-
ra a captação da água do
rio Tanque e a constru-
ção da nova ETA que
certamente poderá viabi-

lizar a desativação da
Pureza, porque na pure-
za não existem só esses
problemas. Tem o pro-
blema do CDI, que está
logo acima (do mananci-
al) e inevitavelmente
corremos o risco de
ocorrer outros eventos.
Existe também o proble-
ma dos emissários de
esgoto que passam por
lá. Então a solução é de-
sativar a Pureza e criar
outras ETAs”, pontuou.

A falta de transparên-
cia pelo poder público é
outro fator visto como
agravante pela vereadora.
Em meio à denúncia da
mortandade de peixes na
Pureza, Rose Félix emen-

dou com outra denúncia.
Segundo ela, desde o der-
ramamento de óleo na
Pureza, o governo muni-
cipal vem escondendo da
população o verdadeiro
motivo da deficiência do
abastecimento depois de
identificar produto sus-
peito na água.

“Nós pudemos com-
parecer na estação da
Pureza com a Polícia
Ambiental e o que me
espanta muito é a falta de
transparência do poder
público. Durante todos
esses dias, a empresa
SOS Carlos esteve na
estação realizando a re-
tirada do óleo. A popu-
lação não foi informada
que fecharam a ETA por-
que existe algum produ-
to que não é o óleo. Em
todo esse tempo, solta-
ram informativo dizendo
que não tinha água. Isso
foi afirmado pra gente lá
hoje (terça-feira, 19).
Então o que matou os
peixes?”, questionou a
presidente da CPI da

água, acrescentando que
nunca obtém resposta
para as suas perguntas.

Exaltada, ela encer-
rou sua fala pedindo a
responsabilização e pu-
nição dos culpados pela
contaminação da água.

Diante dos fatos, o
vereador Sidney Mar-
ques “do Salão” (PTB)
fez um apelo reforçado
por Luciano Gonçalves
Sobrinho (MDB) ao pre-
sidente Heraldo Noro-
nha Rodrigues (PTB)
para agilizar a contrata-
ção prometida à CPI da
empresa especializada
para fazer uma análise da
água. Os vereadores te-
mem que a omissão e
negação dos fatos, pos-
sam levar Itabira a uma
calamidade pública.
“Não podemos deixar a
comunidade ficar to-
mando essa água. Daqui
a pouco vamos ter uma
calamidade pública, com
hospitais lotados, dizen-
do que é virose. Mas que
virose?, ressaltou Sidi-
ney do Salão.

Mesmo diante do ví-
deo mostrando uma
quantidade enorme de
peixes mortos na Pureza,
o líder do governo na
Câmara, vereador Carlos
Henrique Oliveira “Car-
linhos” (PDT) entrou na
defesa do prefeito, afir-
mando que análises es-
tão sob monitoramento
do Município e do Esta-

do e que todos os resul-
tados estão dentro dos
parâmetros do Saae.

Carlinhos usou de
ironia na tentativa de
desacreditar a denúncia
feita pelos membros da
CPI, se repetindo no dis-
curso que o problema da
água de Itabira antecede
a atual gestão municipal.

“Ninguém está rece-
bendo água com vene-
no em casa. Temos pro-
blemas com água suja?
Temos. Temos que re-
solver? temos que re-
solver. A água está sen-
do tratada e todos os pa-
râmetros estão dentro
da conformidade, den-
tro regularidade”.

A declaração do líder
causou indignação. O
ex-líder, Weverton Lean-
dro Santos Andrade “Ve-
tão” (PSB), subiu o tom
e chamou os vereadores
à responsabilidade en-
quanto vereadores.

“Eu não consigo ga-
rantir a qualidade da
água que chega em nos-
sas residências. Princi-
palmente de uma alega-
ção da vereadora e do
vereador de que filma-
ram uma situação como
essa de peixes mortos na
principal distribuidora
de água do nosso muni-
cípio, que atende mais de
52 bairros. Então, neste
momento, nós temos que
ter muita responsabilida-
de e deixar um pouco o
fanatismo de lado, por-
que a distribuição de
água, ela não define se é
oposição ou situação.
Toda a cidade recebe
essa água, então cabe ao
Poder Legislativo buscar
as explicações necessá-
rias e os posicionamen-
tos coerentes”.

Ele considerou inad-
missível a falta de trans-
parência denunciada
pela vereadora Rose Fé-
lix somada à cena dos
peixes mortos no vídeo
e fez um apelo aos cole-
gas para deixarem a con-
dição partidária e políti-
ca de lado para juntos
trabalharem pela solução
do problema.

Prefeitura

encontra produto

na água e poderia

estar enganando

a população

para justificar

desabastecimento

“Isso é uma tragédia para a nossa cidade”,
desabafou o vereador Robertinho

Flagrante feito pela vereadora Rosilene Félix na ETA Pureza
na terça-feira, dia 19; peixes mortos em meio a óleo
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O comércio itabira-
no se aproxima do Na-
tal, principal data co-
memorativa para o se-
tor, com total otimismo.
De acordo com a Câma-
ra de Dirigentes Lojis-
tas (CDL), a expectati-
va dos comerciantes é
uma alta de 5% a 15%
dependendo do setor.

Para o presidente da
CDL Itabira, Eduardo
Moraes, o avanço nas
vendas para o Natal es-
timado pelos lojistas é
reflexo dos treinamentos
e cursos de capacitação
oferecidos pela entidade
aos associados.

“As expectativas são
excelentes, devido ao
comércio local estar a
cada ano mais prepara-
do, com treinamentos
que a CDL fornece e a
procura cada vez maior
por capacitação de quem
trabalha no comércio,
procurando assim a di-
versificação econômica;
e o empreendedorismo é
o caminho para essa di-
versificação”, informou
Eduardo Moraes, através
de sua assessoria.

O clima natalino e
toda a atmosfera criada
na cidade a partir da
campanha de premiação,
decorações das ruas, pra-
ças e lojas, reforçam ain-
da mais o interesse do
consumidor.

A entidade apostou
pesado na campanha
Natal de Prêmios e este
ano vai sortear R$ 100
mil para os consumido-
res. Até os vendedores
ganharão com o empe-
nho no atendimento de
qualidade. Para eles,
que venderem os cu-

A aproximação de
chuvas fortes tem assus-
tado moradores de alguns
bairros de Itabira. Está se
tornando comum transfor-
madores da iluminação
pública estourarem duran-
te os temporais, deixando
ruas e regiões sem ener-
gia. Mas o que preocupa
são os curtos-circuitos.

“Quando começa a
chover forte, a gente já dá

Comércio em Itabira espera alta
de até 15% nas vendas no Natal

pons premiados, serão
divididos R$ 8 mil.

“A CDL Itabira tem
um presidente e direto-
res que sempre pensam
fora da caixa, otimistas
de ‘carteirinha’, procu-
ram sempre incentivar o
comércio local de boas
práticas em atendimento
e fornecer o melhor para
a população. Hoje, o ita-
birano não tem a neces-
sidade de ir até a capital
para encontrar produtos
por anos atrás não en-
contrados por aqui. Com
muito trabalho e pé no
chão, a CDL Itabira pro-
move um crescimento no
comércio local, prepa-
rando e realizando diver-
sas campanhas ao longo
do ano e não somente a
campanha de Natal .
Diante desse crescente
no trabalho desenvol-
vido, a campanha de
natal vem para fechar
o ano com chave de
ouro, um excelente ano
que CDL e comércio

local f izeram juntos
neste ano de 2023". 

Além dos trabalhos e
campanhas de incentivo
promovidos pela CDL,
os lojistas somam como
motivo das boas vendas o
desempenho da economia
e os resultados dos indi-
cadores econômicos, que
impactam a atividade.

“Posso usar a minha
loja como exemplo. An-
tes, eu recebia pessoas
aqui todos os dias em
busca de emprego. Ago-
ra, as pessoas estão dis-
pensando, ou seja, estão
empregadas, indo ao co-
mércio para consumir”,
atestou Maisa Silva, pro-
motora de vendas.

Em princípio, o mo-
vimento começou bem
tímido, segundo Elvé-
cio Guerra, dono de
uma loja de varieda-
des. Mas neste último
fim de semana para cá,
ele disse que o cresci-
mento nas vendas indi-
cou como será o encer-
ramento do período.

“Já estou repondo
mercadorias, com risco
até de faltar determina-
dos produtos”, disse.

Os gastos com presen-
tes para o Natal, devem
ficar em torno de R$ 418
por pessoa, segundo esti-
mativa da CDL, com base
em pesquisa realizada
pela Associação Brasilei-
ra das Empresas de Car-
tões de Crédito e Serviços
(Abecs), em parceria com
o Instituto Datafolha. O

levantamento revelou que
36% dos brasileiros pre-
tendem gastar mais do
que no Natal de 2022.

Além da predispo-
sição para presentear
por parte do consumi-
dor, lojistas esclare-
cem que também estão
fazendo sua parte.

Para atrair os consu-
midores, o comércio
apresenta várias alterna-
tivas para as compras,
como promoções, kits
promocionais, liquida-
ções e sorteios. Outra
estratégia é oferecer des-
contos, planos de paga-
mentos facilitados e
brindes, como também,
lançar produtos novos e
ampliar a variedade de
mercadorias.

Os presentes mais
procurados, segundo os
lojistas, foram roupas,
calçados, brinquedos,
bolsas e acessórios, ce-
lulares, perfumaria, be-
leza e bijuterias.

Na tentativa de au-
mentar as vendas, boa
parte dos comerciantes
quer abrir as lojas no
domingo (24), véspera
de Natal. Decreto muni-
cipal estendeu o horário
de atendimento do dia 11
a 24 de dezembro. Nesta
última semana que ante-
cipa a data, as lojas têm
opção de funcionar das
9h às 21h até sábado e no
domingo, das 9h às 15h.

Lançada no início de
dezembro, a campanha
Show de Natal 2023 vai
dar R$ 100 mil em prê-
mios para clientes, ven-
dedores e comercian-
tes. A expectativa da
CDL é que a campanha
movimente, de novem-
bro a janeiro, cerca
de R$ 40 milhões na
economia local, com 1
milhão de cupons circu-
lando nas lojas de Ita-

bira, Santa Maria de
Itabira e região. 

Neste ano, também
haverá premiação de R$
8 mil para os vendedo-
res que tiverem seus cu-
pons premiados.

Ao todo, serão sorte-
ados ao público: R$ 50
mil em cinco vales-com-
pras de R$ 10 mil cada.
cinco smartphones, cin-
co TVs, uma Honda Biz
100c, além de um prê-
mio exclusivo do JL Su-
permercados – patroci-
nador master da ação –
que sorteará cinco vales-
compras de R$ 500.

Outra novidade de-
senvolvida para o Show
de Natal, é o Concurso
de Vitrines. Os comerci-
antes que se cadastrarem
e decorarem as suas vi-
trines estarão concorren-
do a prêmios de R$ 10
mil, R$ 6 mil e R$ 4 mil.
A escolha será feita por
votação popular, de for-
ma on-line. 

Presidente da CDL
Eduardo Moraes

Campanha de
premiação

Desempenho da
economia ajuda no
aquecimento das

vendas, dizem
lojistas

 Chuvas fortes estouram transformadores e
assustam moradores dos Bela Vista e Água Fresca

um jeito de nos prevenir
porque estamos acostu-
mados a ver o transfor-
mador do meu quarteirão
estourando. A gente ouve
um barulho bem alto
para em seguida a ener-
gia cair; e logo depois, o
transformador entra em
chamas”, contou a ope-
radora de caixa de uma
loja na rua Raimundo de
Souza, Bela Vista.

Segundo ela, os co-
merc iantes  sempre
acionam a Cemig nes-
ses casos, mas a ajuda
é demorada.

“Entro em contato com
a Cemig (que sempre é
uma ligação super demo-
rada) e a história é sempre
a mesma, pede pra anotar
um número de protocolo
e aguardar. E sempre de-
mora horas e horas para

arrumarem. Seria muito
melhor mandar fazer um
serviço bem feito para
que isso não ocorra com
tanta frequência. Pois
isso acontece com mui-
ta frequência mesmo”.

Há cerca de um mês,
moradores da rua Prefei-
tura Virgilino Quintão,
no Água Fresca, foram
surpreendidos pelo inci-
dente duas vezes. Na

mesma semana, a região
enfrentou problemas de
instabilidade na rede elé-
trica. Durante as fortes
chuvas, um transforma-
dor que alimenta residên-
cias e comércio da via
entrou em curto-circuito
e afetou o fornecimento
de energia de toda a rua.

Um morador que pre-
feriu não se identificar
contou que nas duas ve-

zes, cabos energizados
despencaram. “O trans-
formador pegou fogo e o
cabo caiu e ficou chico-
teando no chão. Foi as-
sustador”, reclamou ele.

A reportagem tentou
ouvir a Prefeitura e a
Cemig sobre o problema
por meio de mensagens
de e-mail e ligação tele-
fônica, mas não obteve
retorno.

Lojas estão preparadas para a data comercial mais importante do ano
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NOVA VIA EXPRESSA TERÁ PRAÇAS E ACADEMIAS

Depois de 10 anos, a
proposta de construção
de uma via expressa in-
terligando bairros em
Itabira, em substituição
à linha férrea do períme-
tro urbano do município,
poderá ganhar corpo. A
obra foi sugerida pela
primeira vez em 2014,
pelo então vereador Ilton
Araújo Magalhães. Na
ocasião, muito antes da
movimentação de privati-
zação das estradas de fer-
ro pelo Governo Federal,
o ex-vereador apresentou
um anteprojeto de lei na
Câmara Municipal e ain-
da mostrou, por meio de
computação gráfica,
como ficariam os locais
da construção da avenida.

Ilton Magalhães dis-
se que o projeto acabou
engavetado na ocasião.
Entretanto, na gestão se-
guinte, quando se tornou
secretário de Governo, o
ex-prefeito Ronaldo
Lage Magalhães deu um
pontapé, iniciando as
conversas sobre o proje-
to com a mineradora
Vale. Durante a campa-
nha eleitoral, a proposta
foi inserida no seu pla-
no de governo, na busca
pela reeleição.

Em nome dos mora-
dores do Major Lage, de
baixo e de cima respec-
tivamente, Ilton Maga-
lhães, como líder comu-
nitário, voltou a apresen-
tar a reivindicação para
a mineradora, durante

O vereador Joaquim
Andrade dos Reis “Joa-
quim do Mundinho”
(Patriota), foi eleito na
sexta-feira (15), presi-
dente da Câmara Muni-
cipal de Santo Antônio
do Rio Abaixo. O verea-
dor foi eleito com oito
votos. Também farão
parte da mesa diretora
em 2024, como vice-pre-
sidente, Hernani Sana de
Morais, e como primei-
ra-secretária, Solange

Vale ouve comunidade para trocar
linha férrea por nova avenida

um encontro dos mora-
dores com representan-
tes da empresa. A nego-
ciação ocorreu no âmbi-
to da concessão da Estra-
da de Ferro Vitória a
Minas (EFVM), junto à
Agência Nacional de
Transportes Terrestres
(ANTT). A eliminação
das passagens de nível 
na linha férrea faz parte
de um acordo da mine-
radora com o Governo
Federal, como parte das
condicionantes incluídas
na renovação antecipada
da concessão da Estrada
de Ferro Vitória-Minas
pelo governo, a Vale terá
que retirar as passagens
de nível na linha férrea
em todas as cidades por
onde passa a ferrovia,
em Minas Gerais e no
Espírito Santo.

O próximo encontro
com os moradores para
discutir o assunto acon-
tece no dia 8 de janeiro
de 2024. Segundo Ilton
Magalhães, a sua pro-
posta traz benefícios
para toda a cidade.

O vídeo que mostra o
resultado da intervenção
proposta pode ser visto no
canal de Youtube, no qual
Ilton Magalhães enfatiza
os benefícios da retirada
da linha férrea e mostra,
por meio de computação
gráfica, como ficariam os
locais depois da constru-
ção da avenida.

Ele lembra que a ave-
nida Mauro Ribeiro

pela Vale, a obra irá in-
terligar os bairros Praia,
Campestre, São Bento e
Conceição, substituindo
os 15 quilômetros de li-
nha férrea que se mistu-
ram ao trânsito.

A obra proposta in-
clui ainda a construção
de praças, pontos de in-
tegração de ônibus cole-
tivo, academias ao ar li-
vre, retirada de estruturas
que não serão mais ne-
cessárias, como viadutos,
e também possíveis lote-
amentos, o que poderá
contribuir para o merca-
do imobiliário da cidade.

A empresa tem prazos
para cumprir. Para conti-
nuar a explorar as estra-
das de ferro por mais 40
anos, foi imposta à mine-
radora a retirada de todas
as passagens de nível do
estado. Segundo Ilton
Magalhães, o início das
obras está previsto para
2024 e a Vale tem até
2027 para concluí-la. Em
Itabira, serão desativadas
passagens de nível na vila
Paciência, nos bairros
Nossa Senhora de Fátima
(vila Amélia) e Areão, o
que implicará em mudan-
ças no trecho ferroviário.

A remodelação do
trânsito nos trechos atin-
gidos pela linha férrea,
também faz parte dos
projetos do prefeito
Marco Antônio Lage

(PSB) que também tem
um projeto específico
para substituir as passa-
gens de nível.

Em discussão com a
mineradora desde o ano
passado, Marco Antônio
tem planos mais ousados
para o fim das passagens
de nível, que incluem
ações como a construção
de parques lineares no
trecho ferroviário a ser
desativado, por exemplo
e o veículo leve sobre
trilhos (VLT), tratado
como metrô na cidade.

A retirada das passa-
gens de nível existentes
na vila Amélia, vila São
Joaquim e Areão darão
lugar aos parques linea-
res. O projeto ainda in-
dica a interligação da
avenida Rio Doce
(Areão) à avenida Ma-
chado de Assis (Macha-
do). Para isso, será cons-
truído um viaduto, aju-
dando a desafogar o
trânsito no local.

Segundo declarou o
prefeito em entrevista
num órgão local de im-
prensa, as obras não de-
vem começar em 2024. O
projeto ainda depende de
estudos sobre o processo
de desapropriação do ter-
reno e possíveis remode-
lações de residências.
Para ele, a tendência é de
que a construção se ini-
cie em 2025, após a fina-
lização do novo traçado
férreo e a finalização dos
parques lineares.

Lage também foi cons-
truída em um local onde
existia parte da linha fér-
rea pertencente à Vale. A
intenção é fazer o mes-
mo nos outros locais
onde a linha passa.

Por meio da projeção
gráfica, ele demonstra
diversos benefícios que
a obra poderá proporci-
onar, incluindo uma mai-
or fluidez e segurança do
trânsito que a nova ave-
nida pode proporcionar.

A expectativa é de que o
projeto seja aprovado
pela mineradora. “A
Vale está chamando os
diretores das associa-
ções para discutir e de-
pois vai chamar os mo-
radores. Esse projeto não
está fechado e a gente
está apresentando suges-
tão para que execute de
uma forma que contem-
ple, que melhore a mo-
bilidade”, afirmou.

Caso seja acatada

Para prefeito, obras
só iniciam em 2025

Joaquim Andrade é eleito presidente da
Câmara de Santo Antônio do Rio Abaixo

Oliveira Andrade, e a se-
gunda-secretária, Elisa da
Silva Andrade Duarte.

O presidente eleito
agradeceu a Deus e aos
colegas pela eleição,
comprometendo-se a ser
democrático, ouvindo a
equipe técnica para to-
mada de decisões. “Só
resolvi ser candidato
porque sei que tenho o
apoio dos colegas e uma
equipe técnica qualifica-
da para me dar suporte”.

Joaquim disse ainda que
um de seus principais
focos é a construção da
sede própria da Câmara.

Curiosidade
Todos os nove verea-

dores de Santo Antônio
eleitos em 2020, para a
legislatura 2021/2024,
obtiveram, juntos, 713
votos, média de 79 vo-
tos por vereador.

Já os dois candidatos
a prefeito, juntos, obtive-
ram 1.757 votos, sendo
vencedor Alexandre Ro-
drigues de Souza (Patri-
ota) com 1.247 votos,
70,73% do total apurado.

MANDATO DE UM ANO

Mesa diretora de
2024 terá como vice
Hernani Morais,
segunda- secretá-
ria, Elisa Duarte,
presidente Joaquim
Reis e primeira-
secretária Solange
Andrade

A eliminação das passagens de nível na linha
férrea faz parte de um acordo da mineradora

com o Governo Federal
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PERDEU MAIS UMA

Os vereadores de Ita-
bira surpreenderam na
última sessão ordinária
do ano. Eles aprovaram
por unanimidade a Re-
forma Administrativa,
sem nem mesmo discu-
tir o projeto. Foram 15
votos favoráveis. Só não
votaram o presidente,
que somente vota em
caso de empate e o vere-
ador Marcelino Guedes,
que se ausentou da reu-
nião por motivo de saú-
de. Mas para isso, alte-
raram quase todo o teor
da matéria, aprovando
nove emendas, sendo a
maioria proposta pelos
vereadores da oposição.

Por meio de 10 emen-
das, o bloco da oposição
praticamente desfigurou
o projeto de lei original.
As alterações suprimi-
ram a proposta do prefei-
to Marco Antônio Lage
(PSB) de criar mais três
novas secretarias, tam-
bém frustraram as expec-
tativas do governo de li-
vre nomeação para car-
gos comissionados, esta-
belecendo limite de po-
der ao governo, além de
ter barrado maior flexi-
bilização para o remane-
jamento do Orçamento
Municipal.

Com as emendas pro-
postas, a oposição ainda
suprime a estrutura das
secretarias de Comuni-
cação, Cultura e Turis-
mo. A criação das secre-
tarias municipais de Co-
municação; Cultura e Tu-
rismo; e Segurança, Mo-

Com 10 emendas, Câmara aprova
Reforma Administrativa do Executivo

bilidade e Defesa Civil
foi barrada pelo presiden-
te da Câmara, Heraldo
Noronha Rodrigues, atra-
vés das emendas de nú-
meros 7, 8 e 11.

De acordo com o pro-
jeto de lei 132, a Prefei-
tura não terá despesas
extras com a criação das
novas secretarias. O fun-
cionamento se dará por
meio de remanejamento
do orçamento já aprova-
do. A alegação não con-
venceu Heraldo Noro-
nha, que defende “não
ver necessidade de mu-
dança nesses setores que
estão funcionando bem”.
“Não vejo como criar
uma nova pasta sem cri-
ar despesas. A gente hoje

não acha necessário a cri-
ação de novas secretari-
as. A gente tem a certeza
que tem que melhorar é o
trabalho das secretarias
que já existem”, argu-
mentou o presidente.

Os vereadores ainda
rejeitaram o artigo que
propõe modificação do
pré-requisito para secre-
tário escolar.

Já o vereador Sidney
Marques “do Salão”
(PTB), interferiu na pro-
posta do projeto que al-
tera o percentual de no-
meação de cargos comis-
sionados na Prefeitura. O
projeto subia para 50% a
livre nomeação. Para o
petebista, a prioridade
dos cargos comissiona-

dos deveria ser para os
servidores concursados.
Em uma das emendas que
apresentou, a proposta
dele baixou as vagas li-
vres para 35%. As demais
deverão ser ocupadas,
quando necessário, pelos
efetivos do Município.

A proposta subiu para
65% o percentual de car-
gos comissionados para
servidores efetivos e co-
locou em 35% as vagas
para livre nomeação.
“Eu só tô aumentando
aqui para os servidores
15%, porque a gente vê
que tem muitos cargos
comissionados que não
fazem nada na Prefeitu-
ra. Fica só batendo de
carro para baixo e para

cima o dia inteiro, gas-
tando gasolina, gastando
dinheiro do povo. E aí
nós vamos dar oportuni-
dade aqui pros servido-
res serem mais valoriza-
dos”, justificou o verea-
dor Sidney Marques.

O texto da reforma
administrativa enviada
pela Prefeitura à Câma-
ra também permitia o re-
manejamento total ou
parcial do orçamento de
2024 e alterar o plano
plurianual (PPA) para
colocar a iniciativa em
prática sem necessidade
de autorização da Câma-
ra. Entretanto, a verea-
dor Rosilene Félix Gui-
marães (MDB) não per-
mitiu, fazendo aprovar

emenda supressiva. Para
ela, ao aprovar uma pro-
posta dessas, seria dar
cheque em branco para
o Executivo e ignorar o
trabalho do Legislativo.

O projeto foi aprova-
do em duas sessões no
mesmo dia, uma ordiná-
ria e outra extraordiná-
ria, e seguirá para sanção
do prefeito.

Emendas dos vereadores ao projeto apresentado pela Prefeitura representam mais uma
derrota para o governo Marco Antônio na Câmara

Capacitar pessoas
da cidade pela realiza-
ção de cursos e ofici-
nas nas áreas de arte-
sanato e gastronomia,
por meio de aulas prá-
ticas e teóricas. Esse
é o objetivo do proje-
to Tecendo Saberes
em Barão de Cocais.
Durante todo o ano,
75 mulheres foram
beneficiadas pelo pro-
jeto e aprenderam a
bordar, costurar e fa-
zer geleias de frutas. 

Idealizado pela
professora Rosângela
de Paula, o projeto Te-
cendo Saberes tem
como finalidade esti-
mular o empreendedo-
rismo e a geração de
renda entre as mulhe-
res da comunidade.
Matéria completa no
“ofolhapopular.com.br”

Projeto Tecendo
Saberes encerra

o ano com a
capacitação de

75 mulheres em
Barão de Cocais
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O ensino no Centro
Municipal de Educação
Infantil (Cmei) da Môni-
ca, em Passabém, é sinô-
nimo de qualidade e mo-
tivo de orgulho para pro-
fessores, pais e familia-
res das crianças, realida-
des confirmadas a cada
nome de aluno anuncia-
do para receber o diplo-
ma de conclusão do se-
gundo período, forma-
ção que habilita o estu-
dante para o ingresso no
ensino fundamental.

Neste ano, o Cmei
formou 20 alunos. A ce-
rimônia de diplomação,
com o tema “O Mundo
Mágico da Literatura”,
foi realizada na noite do
dia 8, na quadra de espor-
tes, totalmente harmoni-
zada por personagens
clássicos da Disney e ocu-
pada por familiares das
crianças, autoridades e
pessoas da comunidade.

Uma a uma, as crian-
ças, acompanhadas dos
pais, foram chamadas a
ocupar assento da seção
da solenidade.

No palco, o hino naci-
onal, entoado pela educa-
dora do Cmei Patrícia e o
amigo da escola Giovane,
abriu a solenidade.

Logo após, foi lida a
mensagem dos educado-
res; “o sorriso, a alegria
de uma criança que lê,
ouve estórias, que brin-
ca, nos deixa a certeza de
que estamos abrindo no-
vos horizontes através da
leitura”. “Quanto vale
um livro? Um livro vale
o prazer de viajar sem
sair do lugar, especial-
mente no mundo da lite-
ratura infantil, neste
mundo mágico, o livro e
as estórias fazem parte

NOVOS HORIZONTES

Passabém: formatura do Cmei da
Mônica é marcada pela emoção e
sentimento de dever cumprido

de todas as realizações
de um mundo encanta-
dor, graças ao incrível
universo da literatura”.

Se o tema é a magia
literária, pertinente é
uma apresentação alusi-
va a um dos grandes
clássicos da Disney, a
“Branca de Neve e os
Sete Anões”, interpreta-
do por alunos do primei-
ro período do Cmei da
Mônica. O espetáculo
rendeu vários aplausos a
cada cena, da entrada das
princesas e dos sete
anões, a maçã envenena-
da, os príncipes, o beijo
do despertar, o pedido
em casamento e o “feli-
zes para sempre”.

Logo após a apre-
sentação teatral, outro
clássico da literatura in-
fantil, O Conto da Cin-
derela, levou os for-
mandos ao palco para o
baile dançante de for-
matura, acompanhados
pelas professoras Eli-
sângela e Elaine.

Após as apresenta-
ções, a Secretaria Muni-
cipal de Educação exi-

biu um vídeo sobre as
atividades realizadas no
ensino municipal de
Passabém, considerado
como prioridades da
gestão do prefeito Ro-
naldo Agapito de Sá.

A aguardada hora do
juramento e diplomação
foi marcada pela expec-
tativa dos familiares dos
formandos, que registra-
vam tudo com celulares.

Para fazer a entrega
dos títulos, foram con-
vidados para subir ao
palco os paraninfos da
turma, sendo: Larissa
Soares Pereira, Laurícia
Soares de Oliveira,
Márcio Júnior Ferreira
Alves e Maria Apareci-
da da Silva Vieira.

Foram diplomados:
Alejandro Diogo da Sil-
va Santos, Alessandra
Aparecida de Oliveira
Miranda, Alessandro
Henrique dos Santos Sil-
va, Allana Rhiana Alci-
no Cassemiro, Álvaro
Augusto Ferreira Lima,

novas conquistas e aos
educadores, obrigado
por se comprometerem a
ajudar nossos alunos a
crescer e desenvolver
habilidades necessárias
para seguir em frente.
Foi lindo fazer parte da
história de vocês. Obri-
gado”, disse.

A secretária munici-
pal de Educação, Vivia-
ne Oliveira de Sá, desta-
cou a importância da
educação infantil na vida
das crianças. “Essa vi-
vência educacional vai
ficar para sempre no ca-
minho de cada aluno.
Por isso é preciso agra-
decer aos educadores
pelo carinho, paciência
e dedicação. É preciso
também agradecer às
queridas famílias, pelo
cuidado diário, dedica-
ção e acompanhamento
das crianças. Ao prefei-
to Ronaldo Sá, junta-
mente com toda sua
equipe, nosso reconhe-
cimento e muito obriga-
do por desenvolver uma
gestão que apoia e in-
centiva o fortalecimen-
to da educação de nos-
so município. Por fim,
devo parabenizar os
nossos queridos for-
mandos, que transfor-
maram nossa escola em
um grande mundo en-
cantado, onde vivemos
e aprendemos muitas
histórias e aventuras.
Jamais vou me esque-
cer. Parabéns à todos
vocês”, afirmou.

A cerimônia de diplo-
mação dos alunos do se-
gundo período do ensi-
no infantil do Cmei da
Mônica foi encerrada
com todos de pé e a can-
ção parabéns.

Arthur Miguel de Olivei-
ra, Arthur Rodrigues
Lourenço, Ayla de Oli-
veira Guimarães, Benja-
min Ferreira de Assis
Moraes, Heloisa Ferrei-
ra dos Santos, Isabela
Lage Fonseca Alves,
Laís Emanuelly Gonçal-
ves de Assis, Lara So-
phia Araújo da Silva,
Luiza Lourenço Batista,
Maria Cecília Pinto An-
drade, Miguel da Silva
Dias de Oliveira, Muri-
lo Drumond Guerra Ma-
dureira, Pietro Silvio de

Araújo, Rafael Luca Al-
meida da Silva e Théo
Henrique Valadares Al-
meida.

Para fechar a cerimô-
nia, a diretora do Cmei
da Mônica, Maria Apa-
recida da Silva Vieira,
deixou mensagem aos
alunos, educadores e pú-
blico em geral. “Esta é
uma ocasião muito espe-
cial, pois marca o início
de um novo ciclo, com
novos desafios e novas
histórias. Aos alunos, um
momento de celebrar

Alunos do segundo período do Cmei da Mônica e profissionais da educação logo após a cerimônia

Paraninfos entregaram os diplomas a cada
um concluínte da etapa de ensino

Alunos do primeiro período do Cmei fizeram
apresentações alusivas aos clássicos da Disney

Hora do juramento marcou a solenidade
com todos da plateia de pé

Prefeito Ronaldo Sá, vice Kleber Batista e
paraninfos durante entrega de brindes
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Juramento e
diplomação


